
101 
 

2023-2024 年度 ROTARY CLUB OF TOYOKAWA HOI CLUB WEEKLY 

 
 
 
 
 
 

クラブテーマ：スマイルロータリー、新時代へ進化 

会長／太田 稔 幹事／池田 弘 会報委員会／乙部享祐・杉浦和人・原田浩史   

例会場／毎週火曜日 12：30 豊川商工会議所  事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 

 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 HP：http://toyokawahoi.tank.jp/  

本年度第３１回 通算１７５２回 
２０２４年４月２３日（火） 

出席報告 

会員総数 出席者数 出席率 4/9 修正出席率 

７３名 ３３名 ５２．４％ ７３．３％ 

 ゲスト：（なし）  ビジター：（なし） 
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★会長あいさつ           太田稔会長 

こんにちは。今日は

火曜日ですが、新聞

を配達してたら、厚い

なと思ったら、今日は

名古屋の中日ビルが

オープンで、広告ば

っかり入っていました。 

今日の新聞に豊橋でカモシカの目撃の記事が出て

いました。先週の木曜日に葛城のほうにゴルフに行っ

たんですけど、その時にもカモシカがいました。その

時にスマホで撮りましたが、すぐにそんなニュースがあ

ったんで、天然記念物のカモシカがこの辺にウロウロ

してるのかなと思います。新聞読むと、保護をしてきた

ので数が増えていると書かれていました 

先週水曜日に三遠ネオフェニックスの中地区優勝が

決まったということで、優勝報告の試合に行かせて頂き

ました。大沢パスト会長いろいろありがとうございます。

僕は翌朝が早いので最後のセレモニーいることができ

ず申し訳ありませんでした。当クラブの皆さんもご出席

いただきありがとうございました。 

今日は職業奉仕委員会の担当で、このグレープパ

ークコートさんでやります。職場例会は今年３回目です。

竹本委員長さん大変ご苦労様です。最後にバスケット

ボールの体験もできると言うことなので皆さん怪我のな

いように宜しくお願いします。 

★幹事報告             池田弘幹事 

例会臨時変更のお知らせ 

例会休会について 

次回例会の春の行楽について 

★職業奉仕委員長あいさつ 竹本裕一委員長 

 今年３回目の職場

見学例会です。今日

は、乙部さんグレー

プパークコートへお

邪魔いたしました。

ここは、ＺＩＰ-FM の

ナビゲーターの小林

拓一郎さんの土地だそうです。元々はブドウ畑だった

そうです。最初は手作業で始めて、今はこんなに立派

なコートになっています。まさに豊川のお宝の一つで

はないかと思います。終わってからバスケットを体験で

きますので、日頃の運動不足を解消してお帰り下さい。

★乙部享祐会員あいさつ 

 本日はグレープパ

ークコートにお越し

頂きましてありがとう

ございます。とにかく

天気だけが心配でし

た。今日は曇りで暑

すぎず良かったのか

なと思います。 

ここは、私が中学時代にバスケをやっていて、バス

ケボールや場所がないと言うことで、大人になってから

子供たちのために使えるバスケットコートと言うことで共

同代表の小林拓一郎と一緒に作ったコートです。後ほ

ど、拓一郎から音声メッセージの挨拶もございますの

で、そちらの方をお聞き頂きたいと思います。簡単で

すが、どういう経緯で作ったかも言っておりますので聞

いていただければと思います。 

また、終わってからお時間の許す方は、通常メニュ

ーのご注文も頂けますので、良かったらゆっくりしてい

ってください。今日はありがとうございました。 

★小林拓一郎さんからのメッセージ 

皆さんようこそグレープパー

クコートへ。グレープパークコ

ートのオーナーであり、共同代

表である小林拓一郎です。普

段は名古屋にあるラジオＺＩＰ-

FM と言うところでナビゲーター

をやっております。なので、こ

の声聞き覚えのあるって言う

方、普段ラジオ聞いてくれてあ

りがとうございます。また、ＺＩＰ-FM 昼11 時半から 2 時

まで get ready と言う番組やっていますので、平日よろ

しかったら聞いてみてください。 

今皆さんのいるこのグレパーは、このカフェのある端

からバスケットコートの端の方から駐車場の端の方まで

元々はぶどう畑でした。僕の母親に聞いたところ、僕が

生まれる 1 年前1978 年にうちの母が嫁いだときに、お

じいちゃんがこの土地を買って、そこからぶどう畑とし

て耕したそうです。うちは兼業農家だったので、父親

は岡崎市役所に勤めながら、週末にちょっと農作業手

伝うって言う感じだったんですけれども、うちの母親は

農家の出ではなかったんですけど、農家に嫁いだと言

うことで僕が小学校3 年生4 年生位からですかね、お

じいちゃんおばあちゃんの農作業を手伝うようになっ
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て、最初は嫌々と言うところもあったんでしょうけれど

も、だんだん本人が凝り性の性格もあってのめり込む

ようになり、最終的にはおじいちゃんおばあちゃんの

やり方をちょっと自分で変えながら、本当に美味しい巨

峰を作ると言って、実際本当に甘いおいしい種なし巨

峰を作っていました。2015 年ぐらいの母親が還暦を超

えるぐらいまで作っていたと思います。 

このぶどう畑も 2018 年頃にはぶどう畑もやめて、耕

作放置地みたいな形になっていました。その時にうち

の父親が心臓の病気で亡くなってしまいました。急なこ

とでした。1 ヵ月前まで一緒に家族旅行してアメリカ行

ったりとか、1 週間前も京都旅行したりとか、ほんとに元

気だと思っていた父親が急に亡くなってしまって、この

土地どうするってことで、急遽相続の問題が出てくるわ

けですよね。もちろん悲しみに暮れる中だったんです

けれども、この土地をどうするってなったときに、耕作

放置地だったし手放すかと言う話になっていたんで

す。農地だし売っても二足三文しかならないけど、持っ

ていても仕方がないしねって言っていたんです。その

時、僕が 39 歳40 歳を迎える直前で、ずっと心の中に

抱えていた夢というか、やりたいことがありました。それ

が何かと言うと、誰もが自由に使えるバスケットコート作

りたいって言うものだったんです。なぜそんなふうに思

ったかと言うと、中学からバスケットを始めて、それまで

自分の中で熱心になって何か取り組めるもの、絵が好

きだったので漫画家になりたいなぐらいな感じで絵を

書いたりしてたんですけども、なんかそこまでほんとに

真剣にのめり込めるものっていうのが少なかったんで

すね。中学校に入って、心からこの人の友達だなと思

える友達もできなかったりとか、どちらかと言うと悶々と

した小学校時代を過ごしていて、そんな中でバスケット

と出会って、そこから自分の人生がほんとに変わって

きました。なので、その時にバスケットって言うものを学

校以外でももっともっとやりたいと思ったんですね。部

活だけじゃ上手くなれないから、もっともっと上手くなり

たいと思ってバスケットをやれる場所を探していたんで

すけども、皆さんご存知のようにそういう場所は無いわ

けです。特に豊川豊橋には、そのように場所はありま

せん。あるとしても公園に小学生の高さのゴールがあ

って、下は土でリングにはネットもかかっていなくてっ

て言うような状況でした。当時はまだ小学校とかも忍び

込むことができたんで、夜忍び込んだりしてシューティ

ングやったりとかしていましたけど、それでも真っ暗の

中ではよく見えないとか、木に向かってゴールを見立

ててシューティングの練習をしたりとかってそういう状

況でした。いつか誰もが使えるバスケットコートができ

たらいいなってことを思っていました。当時の自分の夢

はプロバスケット選手になるという夢を抱えながら、僕

は留学をします。本当にバスケットが大好きすぎて留

学したんです。留学中はさすが現実を目の当たりにし

て、この夢は叶わないと言うことで違う夢を探したとき

に、そこで出会ったラジオというものがあったんです。

こうやって振り返っていくと、自分の人生は中学校の時

にバスケットに出会えたことで大きく変わっているんで

す。あの時バスケットに出会えてなかったら留学って言

う選択肢もなかったし、留学って選択肢がなかったらラ

ジオ DJ になるって言うそんな選択肢もなかったわけ

ですよね。すべてのきっかけがやっぱりあの時のバス

ケットへの熱心な想いだったんです。ていうのを親父

がなくなったときに、僕の中の自分の原点をたどって

行ったんですね。悲しみとともに自分の中でも色々と

気持ちを整理する言語化するって意味でも色々と振り

返っていたんです。そしたらやっぱこのバスケットへの

恩返しがしたいって言う気持ちがふつふつと湧いてき

ました。そこで、せっかくこんなバスケットコート一面建

てられるような大きな土地が自分に残っていて、これが

今、目の前にあってそれを売ろうとしているってことに

対して、ちょっと待ってくれと母親に言いました。その

時は、まだいくら掛かるかもわかんないし、どんなもの

になるかもわかんなかったですけども、「お母さんこの

土地を僕に譲ってほしい」と言いました。「何するの?」

「バスケットコートにしたい。誰もが自由に使えるバスケ

ットコートにしたい」って言うことをその時に伝えました。

うちの父親母親はすごい仲が良かったからものですか

ら、母親は父を突然亡くしてほんとに悲しみに暮れて

いたんですけども、ちょっとその時に少しだけ明るい表

情をしたんですよね。なんか先を見るってやっぱ大事

なことだなぁと思って、前を見るプロジェクトとしてこれ

も始める良い意義なんだなって思いました。 

とにかくやれることからやっていこうと。そこで母親が

承諾してくれて譲り受けました。まず何やったかって言

うと、土地の四方にぶどう畑の名残りでコンクリートの柱

が何本も刺さっていました。200 本ぐらい刺さっていま

した。ぶどうの畑ってワイヤーを吊るして、そのワイヤ

ーの上にツタをはわせて、ぶどうの実を垂れるように成

長させる。そのワイヤーを貼るためのコンクリートの柱

で、それをまず抜かないことには始まらないなと思って

ここから始めました。その時に義理の弟が手伝ってくれ

て、2 人でグリグリグリグリやりながら抜きました。1 本抜

くのに 2 時間ぐらい掛かり、汗まみれになりながら、よう

やく 1 本抜きました。これ 200 本抜くのにどんだけ時

間がかかるんだろうって、ちょっと途方にくれました。た
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だこれも、ただやるだけじゃもったいないなぁと思っ

て、ブイログみたいにしようと言うことで動画を撮りまし

た。弟に撮ってもらって、その動画を SNS、 Twitter、 

Facebook、Instagram にあげたんですよね。そしたら

ね。意外なことに結構反響を呼びまして、「何やってい

るんですか？」「僕は誰もが自由に使えるバスケットコ

ート作りたいんです」って言う素直な思いで言ったら、

「面白そうなので手伝います」って言う声が上がったん

です。手伝いますって言ったって、僕はそんなお金が

あるわけじゃないから、御礼も支払いませんよってこと

だったんですけど、「そんなのいらないです。なんかそ

んなもの作るんだったら手伝いたいです」って言う声が

上がったんですね。それで当時Twitter だと不特定多

数の方が来て誰かわからないって言う状況がちょっと

怖いなと思ったんで、Facebook でお友達になっている

方だけに声をかける形でやったんですね。そしたら 7

人集まってくれて、そこから 3 人寄れば文殊の知恵じ

ゃないですけど、このようにテコの原理で抜けば抜け

るんじゃないですか、なんて言いながらやっていて半

分ぐらい抜けました。そして、これもう一回やれば全部

行けるなという言うタイミングで、その時の 7 人の動画

を YouTube にあげました。そしたらそれをまた見てく

れた方々がまたさらに手伝いたいって言ってくれまし

た。その中には、豊川為当の市川造園さんの社長の市

川さんから Facebook Messenger のほうにメールをくれ

て「あなたやってること見ています。これは人力でやる

ものではないので、良かったら重機出しますよ」って言

ってくださのですが、僕はお金があるわけじゃないの

で言ったら、「いや違うんです。あなたが豊川のために

こういったものを作ろうっていう。そこに感銘を受けたん

です。それを見ていて見て見ぬふりなんかできない」

ってことで、わざわざ自分の名刺までそこに添付してく

ださって、それでは是非一度来てくださいってことにな

りました。お友達のユンボと合わせて 2 台、さらに 30

人の人が集まりました。これって、自分のバスケットへ

の恩返しという思いだったけど、地元豊川への恩返し

でもあるんだなって言うもう一つの柱ができていきまし

た。 

義理の弟とやっている動画を見て 1 番初めに反応し

てくれたのが、そこにいる共同代表の乙部です。彼と

は中学校からの友達です。彼は中学で熱心にバスケ

やっていたって感じではなかったですけども、大人に

なってから自分たちでサークルみたいな形でバスケを

やるようになって、自分の中でもみんなが使えるバスケ

ットコートを作りたいなって言う漠然とした思いがあった

みたいです。そんな中で僕のこの活動を見て手伝うっ

て言ってくれて、乙部が家族で手伝ってくれました。そ

こから僕が表に出る仕事、人に伝えるって仕事をやっ

てるので、その伝える仕事は僕がやって、いわゆるお

金の管理だとかそういう裏の仕事を乙部がやるって言

う形で 2 人でやろうってことで、共同代表で今このグレ

パーを手掛けています。ほんとこれ話すと 1 時間2 時

間あっても足りない位めちゃくちゃいろんな話があるん

です。ここがもともとぶどう畑だったということで、ここの

名前はグレープパークコートという名前です。 

最初に掲げた誰もが自由に使えるバスケットコート

です。今は経営をしながら色々と問題にもぶち当たっ

てきます。最初はほんとに自由にみんなにやってもら

っていたんですけれども、自由を吐き違える子たちも

たくさんいました。遊びに来ては挨拶もしない、コンビ

ニで買ってきたゴミをそのままそこに放置していくと

か、ちょっとやんちゃな子たちは年齢的にやっちゃい

けないことをやっていたりしました。あとは音の問題で

クレームを頂くこともあったりしました。そういった問題

も一つ一つちゃんと話し合いながら今解決していって

います。そんな中で色々と最初に掲げた誰もが自由に

使えるバスケットコートっていうのは、僕の中で性善説

ってわけではないですけど、使ってくれた人たちはこ

の環境って当たり前じゃないじゃないことを理解してく

れて、例えば今そこに皆さんがいらっしゃるカフェがあ

るので、何か 1 杯ぐらい飲んでくって言う気持ちになる

かなって思っていたんです。けどどうやらそうではない

って言うことがわかって、最近ちょっとだけコンセプトを

変えました。大人の皆さんにはドリンク 1 杯必ず頼んで

もらっています。子どもたちが自由に使えるバスケット

コートとして、このグレパーを手掛けていこうと言うふう

にちょっと変えました。子どもたちはお小遣いで生活し

ているので、毎回毎回ドリンクってなると、彼らにとって

結構大変なものになってしまいます。その代わりに大

人たちがその子どもたちに自由にバスケットやれる環

境っていうのは与えてあげようよって言うそんな思いで

す。そして利用される方だけではなくて、コートの外の

フェンスの部分の柱、駐車場に大きな看板など各スポ

ンサーの皆様にご協力いただいております。フェンス

柱、ゴール裏など、ほんとに多くの皆さんに協力しても

らっていて、こういう形で今成り立っています。 

僕の中では、最初に言いましたバスケットへの恩返

しの思い、そして地元豊川市への恩返しの思いが強い

です。今ここで遊んでいる子供たちは、ただただほん

とにこの今この環境を享受すればいいって思っていま

す。ここに来てほんとに純粋にバスケット楽しんでもら

えたらいいなと思います。最近は自転車で遠くから来
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てほんとここでバスケやるのが楽しいですって言ってく

れる。そんな声をたくさん頂いたり、毎日土曜に来てく

れるお子さんがいたりとか、ほんとにそういう彼らを見

てると心から嬉しくなるんです。ただ彼らが彼女たちが

大人になったときに、この環境って決して当たり前じゃ

なかったんだなって事はどっかで気づくと思うんです。

で、僕やその今支えてくださっているスポンサーの皆

さんだったり、利用者の皆さんっていうのは、こういう形

でバスケットや地元への恩返しをしているけども、じゃ

あ今度は彼らが彼女たちがどういう形でそれを世代を

超えて次の世代にバトンタッチをしていくのかって言う

ところなんかどっかで感じ取ってくれて、彼らなのか彼

女たちなりの答えを出してもらえたらいいなって思って

います。 

このグレパーを支えて、このバトンを一緒に渡す役

の仲間をまだまだ募集中です。ぜひ皆さんの中でも仲

間になってもいいよって言う方がいらっしゃったらご協

力よろしくお願いいたします。それではこの後も引き続

きグレパーゆっくりとお楽しみください。小林拓一郎で

した。ありがとうございました。 

★大沢茂樹パスト会長あいさつ 

今年はバスケット関連

の例会を何度もやって

頂いて本当にありがとう

ございます。このコート

があることは乙部君か

ら聞いてはいましたが、

今日ここにきてビックリ

しました。駐車場もちゃんと整備してあって、すばらし

い施設だと感動をしました。今の小林拓一郎さんのメッ

セージも感銘する内容でよかったです。バスケットでこ

の東三河がどんどん輝いていく様子を私も夢見てる一

人です。これから大いに楽しみにしたいとこういうふう

に思っています。 

先週水曜日に中地区での優勝したことを披露するた

めに豊橋の体育館での試合後に優勝報告をしました。 

★バスケット体験 

 

 

 

 

★第４回ゴルフ同好会コンペ 

4 月 24 日にゴルフ同好会コンペが開催されました。 

コンペ成績            GROSS  HDCP  NET 
優 勝  足立憲昭       97    25   72 
準優勝  来山健一       75       1      74 
３ 位   笠原盛泰      91      13      78 
ニアピン 加藤哲山 来山健一 林博宣 足立憲昭 

ドラコン 来山健一 乙部享祐 池田弘 足立憲昭 

 

会報担当：乙部享祐・杉浦和人・原田浩史 


